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O vereador pinheirense Éliton Rodrigues (MDB) O vereador pinheirense Éliton Rodrigues (MDB) 
em seguida estará assumindo um cargo no em seguida estará assumindo um cargo no 
governo do Estado. Ele vai atuar na Fundação governo do Estado. Ele vai atuar na Fundação 
Estadual de Planejamento Metropolitano e Re-Estadual de Planejamento Metropolitano e Re-
gional (Metroplan). Para isso, Éliton vai se licen-gional (Metroplan). Para isso, Éliton vai se licen-
ciar sem remuneração do cargo de vereador. Ele ciar sem remuneração do cargo de vereador. Ele 
não concorreu a reeleição este ano por ques-não concorreu a reeleição este ano por ques-
tões judiciais. Num acordo entre os vereadores tões judiciais. Num acordo entre os vereadores 
suplentes do MDB, o primeiro suplente, Sandro suplentes do MDB, o primeiro suplente, Sandro 
Flores, renunciará para que no período restante Flores, renunciará para que no período restante 
do mandato, até o fi nal do ano, o segundo e ter-do mandato, até o fi nal do ano, o segundo e ter-
ceiro suplentes, Mário dos Santos (Mário Bola) e ceiro suplentes, Mário dos Santos (Mário Bola) e 
Elisa Silva, se revesem na vereança. Elisa Silva, se revesem na vereança. 

4 de outubro de 202422 OPINIÃO
EDITORIAL

Domingo é dia de decidir 
o futuro de nossas cidades

O Brasil vivia em sobressaltos até bem 
pouco atrás. A questão da democracia estava sob 
constante questionamento, em ameaça mesmo. 
O que aconteceu com as sedes dos três poderes 
da República no famigerado 8 de janeiro de 2023 
foi apenas a cereja do bolo de todo um processo 
urdido nos escaninhos dos palácios.

Claro que ainda a ameaça segue presente, 
pois esse ataque as instituições e aos pilares 
democráticos parece ser uma articulação não 
apenas brasileira, mas sim mundial, de forma 
orquestrada e com objetivos bem claros.

Contudo, neste domingo (6), o Brasil, de 
forma soberana e organizada, irá às urnas mais 
uma vez e temos a impressão, que para uma das 
eleições mais caras e importantes para a cidada-

nia, pois vamos escolher a nossa representação 
nas câmaras municipais e aqueles que governa-
rão os municípios pelos próximos quatro anos.

Temos três níveis de poder, porém é nas 
cidades onde a vida acontece de fato. Neste do-
mingo estaremos escolhendo que futuro teremos 
e queremos para os lugares onde vivemos. Se 
teremos uma educação e uma saúde melhor, se 
haverá uma cidade mais limpa e organizada, se 

os mais pobres terão ou não acesso ao básico 
e para além disso, se haverá mais saneamento, 
oportunidades, segurança e bem-estar.

Tivemos chance de analisar nos últimos 

45 dias e até bem antes disso, quais são as 
propostas, os comportamentos e quem é quem 
no processo eleitoral para fazermos as nossas 
escolhas de forma livre. Sabemos e não vamos 
ser ingênuos, que há o jogo econômico, a pressão 
e coerção de diversas formas, porém na hora da 
urna é você e ela para decidir o seu futuro.

Na área de cobertura do TP impresso, são 
116.999 eleitores aptos a votaram. São 91.582 
em Bagé, 5.502 em Hulha Negra, 8.349 em 
Candiota, 9.923 eleitores em Pinheiro Machado e 
2.093 em Pedras Altas. Na área de infl uência do 
jornal ainda temos Dom Pedrito, Aceguá, Lavras 
do Sul, Herval e Piratini. Todos esses eleitores 
e eleitoras, ou melhor, a grande maioria deles e 
delas, comparecerão às urnas no domingo e vão 
decidir o futuro dessas cidades, assim como em 
todo o Brasil.

Que tenhamos e haveremos de ter, uma 
eleição de paz, tranquilidade e muita democracia.

Boa eleição a todos e todas!

"

Temos três níveis de poder, porém é nas 
cidades onde a vida acontece de fato. 
Neste domingo estaremos escolhendo 
que futuro teremos e queremos para os 

lugares onde vivemos.

"
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COBERTURA AO VIVOCOBERTURA AO VIVO
O O TPTP vai fazer um esforço jornalístico  vai fazer um esforço jornalístico 
e profi ssional para que no domingo (6)  e profi ssional para que no domingo (6)  
haja uma transmissão ao vivo a partir haja uma transmissão ao vivo a partir 
das 16h30 até o fi nal da apuração, das 16h30 até o fi nal da apuração, 
trazendo informações e os números trazendo informações e os números 
atualizados de votos de toda a região e atualizados de votos de toda a região e 
também de cidades importantes do RS. também de cidades importantes do RS. 
Nossa equipe está preparando a situação, que Nossa equipe está preparando a situação, que 
é uma grande novidade e também uma espécie é uma grande novidade e também uma espécie 
de piloto, para que cada vez mais o veículo de piloto, para que cada vez mais o veículo 
também atue em vídeo, em forma de TV web, também atue em vídeo, em forma de TV web, 
a a TV Tribuna do Pampa (TVTP)TV Tribuna do Pampa (TVTP). “Estamos . “Estamos 
trabalhando para colocar este projeto de pé no trabalhando para colocar este projeto de pé no 
próximo domingo, assim como conseguimos próximo domingo, assim como conseguimos 
fazer com os debates eleitorais”, afi rma o editor fazer com os debates eleitorais”, afi rma o editor 
e diretor João André Lehr.e diretor João André Lehr.

Conforme a matéria enviada pela asses-Conforme a matéria enviada pela asses-
soria da 13ª Coordenadoria Regional de soria da 13ª Coordenadoria Regional de 

Educação (CRE), a partir de 2025 sete Educação (CRE), a partir de 2025 sete 
escolas de ensino médio da região irão escolas de ensino médio da região irão 

adotar o modelo de Tempo Integral, sendo adotar o modelo de Tempo Integral, sendo 
que em Hulha Negra, a Escola Manuel Lucas de que em Hulha Negra, a Escola Manuel Lucas de 

Oliveira é uma delas. Esse modelo de ensino, Oliveira é uma delas. Esse modelo de ensino, 
implementado pela Secretaria de Educação, implementado pela Secretaria de Educação, 
visa oferecer uma proposta pedagógica que visa oferecer uma proposta pedagógica que 

atenda às necessidades dos alunos das escolas atenda às necessidades dos alunos das escolas 
públicas estaduais. públicas estaduais. 

ENSINO EM TEMPO ENSINO EM TEMPO 
INTEGRAL EM HULHA INTEGRAL EM HULHA 

LICENÇA EM PINHEIROLICENÇA EM PINHEIRO
Além de Hulha Negra, escolas em Aceguá, Além de Hulha Negra, escolas em Aceguá, 

Bagé, Dom Pedrito, Caçapava do Sul e Lavras Bagé, Dom Pedrito, Caçapava do Sul e Lavras 
do Sul também irão adotar o modelo. A mu-do Sul também irão adotar o modelo. A mu-
dança na matriz curricular será realizada de dança na matriz curricular será realizada de 

forma progressiva, começando em 2025 com as forma progressiva, começando em 2025 com as 
turmas do 1º ano do Ensino Médio. A expansão turmas do 1º ano do Ensino Médio. A expansão 
do Ensino Médio em tempo integral é uma ação do Ensino Médio em tempo integral é uma ação 
prioritária da Seduc para o período 2023-2026. prioritária da Seduc para o período 2023-2026. 

O projeto visa atender à meta do Plano Nacional O projeto visa atender à meta do Plano Nacional 
de Educação de que, até 2026, 50% das esco-de Educação de que, até 2026, 50% das esco-
las de Ensino Médio da rede pública sejam em las de Ensino Médio da rede pública sejam em 
tempo integral, e que 25% dos alunos estejam tempo integral, e que 25% dos alunos estejam 

matriculados nessa modalidade. matriculados nessa modalidade. 

ENSINO EM TEMPO INTEGRALENSINO EM TEMPO INTEGRAL
EM HULHA 2EM HULHA 2

São ofertadas 9h de aulas diárias em uma São ofertadas 9h de aulas diárias em uma 
matriz curricular própria com 1.500 horas de matriz curricular própria com 1.500 horas de 
atividades por ano, totalizando 4.500 horas atividades por ano, totalizando 4.500 horas 

até a conclusão do Ensino Médio.  A iniciativa até a conclusão do Ensino Médio.  A iniciativa 
coloca o estudante e seu projeto de vida como coloca o estudante e seu projeto de vida como 

centro do modelo pedagógico e traz, além da centro do modelo pedagógico e traz, além da 
Formação Geral Básica, componentes curricu-Formação Geral Básica, componentes curricu-

lares como Projeto de Vida, Mundo do Trabalho, lares como Projeto de Vida, Mundo do Trabalho, 
Cultura e Tecnologias Digitais, Protagonismo Cultura e Tecnologias Digitais, Protagonismo 

Juvenil, Estudos Orientados, Iniciação Científi -Juvenil, Estudos Orientados, Iniciação Científi -
ca, Itinerários Formativos, práticas experimen-ca, Itinerários Formativos, práticas experimen-
tais multidisciplinares e aprofundamento com tais multidisciplinares e aprofundamento com 

componentes eletivos escolhidos pelos alunos. componentes eletivos escolhidos pelos alunos. 
Também são oferecidas quatro refeições diárias Também são oferecidas quatro refeições diárias 

para a permanência do estudante ao longo do para a permanência do estudante ao longo do 
dia na escola.dia na escola.

ENSINO EM TEMPO INTEGRALENSINO EM TEMPO INTEGRAL
 EM HULHA 3 EM HULHA 3

Uma idosa de 86 anos, moradora de uma área Uma idosa de 86 anos, moradora de uma área 
central de Candiota, fi cou 10 dias sem energia central de Candiota, fi cou 10 dias sem energia 
elétrica em sua residência. A luz fi cou em meia elétrica em sua residência. A luz fi cou em meia 
fase desde o temporal da última semana e só fase desde o temporal da última semana e só 
foi retornar nesta quarta-feira (2). Os pedidos e foi retornar nesta quarta-feira (2). Os pedidos e 
chamados para a Equatorial foram incessantes chamados para a Equatorial foram incessantes 
e a situação só se resolveu porque um vizinho e a situação só se resolveu porque um vizinho 
dela interviu na chegada da equipe, que já esta-dela interviu na chegada da equipe, que já esta-
va se retirando sem fazer a religação de um fi o va se retirando sem fazer a religação de um fi o 
arrebentado próximo ao poste. A idosa relatou arrebentado próximo ao poste. A idosa relatou 
ao jornal que, além do fato de fi car todo este ao jornal que, além do fato de fi car todo este 
tempo sem energia, acabou perdendo alimentos tempo sem energia, acabou perdendo alimentos 
que estavam em refrigeração.que estavam em refrigeração.

10 DIAS SEM LUZ EM CANDIOTA10 DIAS SEM LUZ EM CANDIOTA

O Ensino Médio em Tempo Integral começou O Ensino Médio em Tempo Integral começou 
a ser implementado na região em 2023. As a ser implementado na região em 2023. As 

primeiras escolas contempladas foram: Luiz primeiras escolas contempladas foram: Luiz 
Mércio Teixeira, Justino Costa Quintana e Luiz Mércio Teixeira, Justino Costa Quintana e Luiz 
Maria Ferraz (CIEP), em Bagé; Getúlio Dornel-Maria Ferraz (CIEP), em Bagé; Getúlio Dornel-
les Vargas (CIEP), em Dom Pedrito; Francisco les Vargas (CIEP), em Dom Pedrito; Francisco 

Assis Rosa de Oliveira (FARO), em Candiota; e Assis Rosa de Oliveira (FARO), em Candiota; e 
Dinarte Ribeiro, em Caçapava do Sul.Dinarte Ribeiro, em Caçapava do Sul.

ENSINO EM TEMPO INTEGRALENSINO EM TEMPO INTEGRAL
 EM HULHA 4 EM HULHA 4

O ADEUS A CID MOREIRA O ADEUS A CID MOREIRA 
Faleceu aos 97 anos de idade nesta quinta-feira Faleceu aos 97 anos de idade nesta quinta-feira 
(3), o jornalista, locutor e apresentador Cid Mo-(3), o jornalista, locutor e apresentador Cid Mo-
reira. Um dos rostos mais conhecidos da tele-reira. Um dos rostos mais conhecidos da tele-
visão brasileira, o profi ssional estava internado visão brasileira, o profi ssional estava internado 
no Hospital Santa Teresa, em Petrópolis, no Rio no Hospital Santa Teresa, em Petrópolis, no Rio 
de Janeiro, desde o último dia 4 de setembro. de Janeiro, desde o último dia 4 de setembro. 
A entrada dele no hospital, segundo informou A entrada dele no hospital, segundo informou 

o Portal g1, foi devido a uma insufi ciência renal o Portal g1, foi devido a uma insufi ciência renal 
crônica. O seu quadro teve uma piora, e às 8h crônica. O seu quadro teve uma piora, e às 8h 

desta quinta ele não resistiu devido a uma falên-desta quinta ele não resistiu devido a uma falên-
cia múltipla dos órgãos. cia múltipla dos órgãos. 

O ADEUS A CID MOREIRA 2O ADEUS A CID MOREIRA 2
De acordo com o Memória Globo, Cid apresen-De acordo com o Memória Globo, Cid apresen-
tou o Jornal Nacional cerca de 8 mil vezes. Na-tou o Jornal Nacional cerca de 8 mil vezes. Na-
tural de Taubaté, no Vale do Paraíba, ele havia tural de Taubaté, no Vale do Paraíba, ele havia 
completado seu último aniversário no domingo completado seu último aniversário no domingo 
(28). Iniciando sua carreira no rádio em 1944, (28). Iniciando sua carreira no rádio em 1944, 
o jornalista teve o seu nome registrado em di-o jornalista teve o seu nome registrado em di-

versos programas e rádios por muitos anos. Em versos programas e rádios por muitos anos. Em 
1963 ele estreou como locutor de noticiários, no 1963 ele estreou como locutor de noticiários, no 
Jornal de Vanguarda, da TV Rio, marcando sua Jornal de Vanguarda, da TV Rio, marcando sua 
carreira no jornalismo televisivo. Em 1969 ele foi carreira no jornalismo televisivo. Em 1969 ele foi 
escalado para a equipe do recém-lançado Jor-escalado para a equipe do recém-lançado Jor-
nal Nacional, primeiro telejornal transmitido em nal Nacional, primeiro telejornal transmitido em 
rede no Brasil, onde foi o principal rosto durante rede no Brasil, onde foi o principal rosto durante 
26 anos. Cid deixou dois fi lhos, a companheira 26 anos. Cid deixou dois fi lhos, a companheira 

e o legado de uma vida toda. e o legado de uma vida toda. 
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Domingo com elei-
ções é sempre um do-
mingo especial. Goste 
você ou não de política 
não há como ficar dis-
tante das coisas deste 
domingo. Haverá debate 
sobre política em todos os 
lugares. Bem, se alguém 
resolver passar o dia só e 
nem for votar porque vota 
em outro município até 
poderá passar alheio ao 
que estará acontecendo.

No país infestado 
pelas bet da vida, fazer uma apostinha em quem 
vai ganhar estará na pauta de uns quantos e se 
todos sabem quem vai ganhar a aposta vai ser na 
diferença de votos. Mas que vai ter muita gente 
apostando, vai. O tempo passa, mas há velhos 
hábitos que continuam.

Pelas cidades alguns velhos amigos de mui-
tos estarão de passagem. São aqueles que foram 
embora, mas não mudaram o título de eleitor de 
endereço só para uma vez a cada dois anos dar 
um passeio naquele lugar onde se sentem em casa.

Pelas cidades também andarão os perdidos, 
os que mudaram o título a pedido de algum vereador 
ou prefeito e que não tem nada a ver com o lugar. 
Certa vez um eleitor perdido estava diante da Es-
cola Municipal Monteiro Lobato em Hulha Negra e 
desceu do carro perguntando: - onde fica a Escola 
Monteiro Lobato?

Fiquei sabendo que Hulha Negra tem mais 
de cinco mil eleitores e basta fazer uma matemáti-
ca simples para saber que não poderia ter mais de 
quatro mil e duzentos, 70% da população. Haverá 
uns quantos perdidos a serviço da safadeza de 
uns quantos candidatos perambulando pelas ruas 
de Hulha Negra. Chegam de carro, votam e vão 
embora. Mas alguns vão pegar um almoço na casa 
do candidato supostamente beneficiado pela sua 
presença.

Naturalmente não vai faltar a “boca de urna”. 
Todos sabemos que não pode, mas sempre há um 
jeitinho de fazer o santinho chegar na mão do cren-
te. O problema é que o crente nem sempre é fiel. 
Alguns pastores já tentaram ser vereadores em Hu-
lha Negra, mas o pessoal jura que não votou neles 
porque querem que eles se dediquem às atividades 
pastorais. Melhor não misturar religião e política.

Alguns candidatos passarão o dia em “estado 
de nervos”. Muitos estarão refletindo que “poderiam 
ter trabalhado mais na campanha”. Até se dedica-
ram nas últimas horas fazendo com pressa o que 
deveriam ter feito com calma no devido tempo. Estes 
estão condenados ao fracasso. Mas o otimista fica 
pensando que sempre haverá uma exceção.

Os prefeitos que estão no cargo tem um pro-
blema que fica incomodando de forma relevante, 
pois todos sabemos que apenas os incompetentes 
não se reelegem. Pior não é perder, mas perder 
e sair com a marca da incompetência gravada na 
testa.

Os prefeitos que tentam eleger o sucessor 
tem outro problema para resolver no futuro. Qual-
quer um que não o conheça provavelmente fará a 
pergunta: - elegeu o sucessor? Se não elegeu será 
“taxado de incompetente à primeira vista”. E nem 
adianta tentar explicar porque não elegeu o suces-
sor. Perda de tempo.

Os intelectuais de plantão que não têm voto, 
que falam muito e rendem pouco, no final da tarde 
estarão questionando: - como pode terem eleito 
aquele analfabeto ignorante? Belas palavras sem 
conteúdo nem ações são de pouca serventia.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Um domingo especialUm domingo especial

"

"

Alguns candidatos passarão o dia em 
‘estado de nervos’. Muitos estarão 

refletindo que ‘poderiam ter trabalhado 
mais na campanha’. Até se dedicaram 
nas últimas horas fazendo com pressa 
o que deveriam ter feito com calma no 
devido tempo. Estes estão condenados 

ao fracasso. Mas o otimista fica pensando 
que sempre haverá uma exceção.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Pontos de transmissão dos votos serão montados nos municípios

Os municípios de 
Candiota e Hulha 
Negra são vincu-

lados a 142ª Zona Eleito-
ral, em Bagé, responsável 
por todo o processo de 
organização das urnas, 
material de mesários e ins-
talações dos equipamentos 
nos municípios para que 
tudo transcorra dentro do 
esperado nas eleições mu-
nicipais para definição de 
prefeito (a), vice-prefeito 
(a) e vereadores (as).

Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, o 
chefe do cartório de Bagé, 
da 142ª Zona Eleitoral, 
João Carlos Eilert Filho, 
disse que a expectativa é 
que “a votação transcorra 
dentro da normalidade e 
que em poucas horas após 
o pleito tenhamos a defini-
ção dos (as) candidatos(as) 
eleitos(as). Nos dois muni-
cípios, teremos pontos de 
transmissão dos resultados 
das urnas nas Câmaras 
de Vereadores, não sendo 
necessário deslocamento 
até o cartório em Bagé, e 
desta forma agilizando o 
processo”.

Ele informou que 
a carga das urnas foram 
finalizadas no dia 27 de 
setembro e que elas já estão 
preparadas para uso no dia 
da eleição. “As seções são 
montadas, nos locais de 
votação, no dia anterior ao 
da eleição”, explicou.

Ainda segundo o 
cartório, não houve au-
mento de seções eleito-
rais, apenas mudança de 
local de votação em Hulha 
Negra. “A seção 1104, 
que ficava no Posto de 

Divulgação dos resultados 
deverá ser mais ágil em 
Candiota e Hulha Negra

ELEIÇÕES 2024

Divulgação TP`

Saúde do assentamento 
Nova União foi transferi-
da, provisoriamente, para 
o Salão Comunitário do 
assentamento Nova União, 
distante poucos metros do 
local original”.

TRANSPORTE 
OFICIAL

João Carlos destaca que 
foram autorizados pela 
Justiça Eleitoral o trans-
porte gratuito de eleitores 
da área rural. Confira abai-
xo os roteiros: 

CANDIOTA 

Roteiro – Assentamento 
20 de agosto/Assentamen-
to Pátria Livre/Conquista 
do Paraíso/Companheiro 
João Antônio/Cerros/ 22 
de dezembro/ 8 de agosto/ 
Santa Izabel/Santa Lúcia/
sede do município. 
- um ônibus placa IQY 
1895 - saída às 7h – retorno 
às 11h; saída às 12h30 – 
retorno às 16h30.

- um ônibus placa IUA 
9609 – saída às 9h – retor-
no às 12h; saída às 13h30 
- retorno às 17h.

ORIENTAÇÕES 
DO CARTÓRIO

O chefe do cartório 
disse que no dia da eleição 
é importante estar aten-
to ao art. 39-A da Lei nº 
9.504/1997, que se refere a 
permissões e proibições no 
dia 6 de outubro. Confira 
abaixo:

Art. 39-A. É permi-
tida, no dia das eleições, 
a manifestação individual 
e silenciosa da preferên-
cia do eleitor por parti-
do político, coligação ou 
candidato, revelada ex-
clusivamente pelo uso de 
bandeiras, broches, dísticos 
e adesivos.

§ 1o É vedada, no 
dia do pleito, até o término 
do horário de votação, a 
aglomeração de pessoas 
portando vestuário pa-

dronizado, bem como os 
instrumentos de propagan-
da referidos no caput, de 
modo a caracterizar mani-
festação coletiva, com ou 
sem utilização de veículos.

HULHA NEGRA 

Roteiro 1 – Linha Abrindo 
Fronteira/Santo Antônio/
Sede (Santo Antônio e 
Cachoeira passa na BR/ 
Acampamento MST) – 
ônibus placa IWK 6756 
(61p).
Roteiro 2 – Linha Salvador 
Jardim/Nova Esperança/
centro – micro-ônibus pla-
ca IPI 5062 (23p).
Roteiro 3 – Linha 15 de 
Junho/Capivara A/Tape-
te Verde/Estância Velha/
Sepé Tiaraju/Palmeiras/
Trigolândia (Veículo gran-
de só trafega nas estradas 
principais sem condições 
de entrar em corredores) 
- ônibus placa IFB 7099 
(54p).
Roteiro 4 – Linha Meia 
Água/Est. Velha/Sepé Tia-
raju/Trigolândia – ônibus 
placa IPI 5054 (23p).
Roteiro 5 – Linha Jagua-
rão/Arvoredo/Conquista 
do Futuro/15 de Junho 
– micro-ônibus placa IPI 
5058 (31p).
Roteiro 6 – Linha N. Que-
rência/ Capivara B./Nova 
Esperança - 15 de junho 
– ônibus placa ISV 1713 
(60).
Roteiro 7 – Linha Ca-
pivara A/ Tapete Verde/
Palmeiras/Banhado – 15 
de Junho – ônibus placa 
IVR 2389 (26).

Todos os roteiros:  
saída 8h e retorno 11h.

Organização dos materiais dos mesários
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

HORA DE VOTAR

Enfim, chegou a 
hora de votar. Domin-
go à noite, tudo será 
passado. Novo ciclo se 
inicia, para o bem ou 
para o mal. O ditado 
diz, com sabedoria, que 
não há mal que sempre 
dure, nem bem que não 
se acabe.

Saberemos a quem 
confiamos nossa querida cidade, com todos nós 
dentro, pelos próximos 4 anos. 

Olhando assim de fora, bem de longe, 
os caminhos de Candiota estão confusos, os 
atoleiros e pedreiras nunca pareceram tão 
dramáticos.

Temos que confiar na nossa Padroeira do 
Município. Ela poderá, num raio de luz, iluminar 
nossos caminhos. Candiota merece e necessita 
de luz alta à frente do Executivo. Novas formas, 
novos meios e óculos de grau.

Devemos perder o complexo de cusco e 
latir bem alto para que nos ouçam e governem 
como prometeram na campanha.

CAMARA(DAGEM)

A lista de candidatos à CÂMARA MUNI-
CIPAL é um cipoal e uma tranqueira bem difícil 
de desenredar. São muitos candidatos para 
nove vagas. Há um arco de proponentes com 
olhares sonhadores que se dispõem a fiscali-
zar e legislar para que tenhamos um Município 
melhor para todos.

Há muito bons candidatos em todos os 
partidos e nós eleitores vamos escolher estes 
melhores. É enganosa a ideia de que tanto faz 
como tanto fez.

O povo vai ter a Câmara que merece. 
“Qualquer um”, não é candidato. Interrogue o(a) 
candidato(a). Não vás eleger quem te conhece 
só no período eleitoral.

Os olhos bem abertos e os ‘outros’ bem 
trancados, vá e votes em quem confias. É muito 
difícil escolher entre tantos.

Depois, fiscalizar o seu eleito para que não 
se venda e venda teu voto por algum emprego 
numa estatal da vida. A história é escrita na 
nossa cara. Diante dos nossos olhos amendo-
ados e se tu não fiscalizares amanhã estarás 
vendido a preço vil.

CHORARES

...não chores por mim, nem por ninguém
a lágrima que brilha, não é a que te afoga, 
mas se chorares...eu caio

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

Sistema de votação em 
Pinheiro Machado e 

Pedras Altas será com 
novos modelos de urnas

Divulgação TP

Os municípios de 
Ped ras  A l t a s  e 
Pinheiro Macha-

do integram a 35ª Zona 
Eleitoral, e assim como 
nas demais, o Cartório 
Eleitoral trabalhou nos 
últimos dias na organi-
zação dos materiais dos 
mesários e carregamento 
de urnas eletrônicas.

De acordo com o 
chefe do cartório, locali-
zado em Pinheiro Macha-
do, Alexander Pimentel 
Mendonça, em entrevista 
ao TP, a espera é de que 
tudo transcorra dentro 
da normalidade, e sem 
problemas com o funcio-
namento das urnas. Isso 
porque os equipamentos 
nunca foram usados an-
teriormente. “Todas as 
urnas são novas, modelo 
2022 que ainda não foram 
utilizadas. Com isso es-
peramos não ter nenhum 
problema quanto a urna 
eletrônica. No dia 30 fo-
ram realizadas as cargas 
das urnas com informa-
ções dos candidatos e 
eleitores e nesta quinta-
-feira (3), realizada uma 
inspeção de verificação”.

A l e x a n d e r  e x -
plicou que não houve 
aumento de seções nos 
municípios, apenas quem 
votava no Teatro Muni-
cipal Ludovico Porzio, 
teve a seção realocada, 
temporariamente, para 
o Luz e Ordem. O chefe 
do cartório relata que 
a maior preocupação é 
quanto às condições das 
estradas rurais, devido 
a extensão territorial. 
“Esperamos que a gran-
de quantidade de chuvas 
não seja empecilho para 
o transporte das urnas 
que ocorrerá no sábado 
(5), feita por uma em-
presa contratada e acom-

panhada por técnicos 
do cartório eleitoral. As 
urnas serão montadas no 
sábado com a presença 
do presidente da seção 
e caso apresente algum 
problema pode ser subs-
tituída já no mesmo dia”.

Ainda, ele infor-
mou que não ocorram 
fatos negativos inespera-
dos. “Todos os partidos 
foram orientados quanto 
ao que devem ou não 
fazer no dia da eleição, 
inclusive nos comitês que 
poderão estar abertos, 
não sendo permitida mú-
sica externa, bandeiras e 
distribuição de santinho. 
Contaremos com o apoio 
da Brigada Militar e Po-
lícia Civil para fazer a 
fiscalização dos locais 
de votação. E solicita-
mos que as pessoas após 
votar não permaneçam 
nas proximidades para 
evitar aglomerações ou 
comemorações”. 

APURAÇÃO

 Segundo Alex-
sander, tanto em Pedras 
Altas como Pinheiro Ma-
chado haverá transmissão 
das urnas em pontos es-
pecíficos para agilizar o 
processo. “Sempre temos 
uma certa dificuldade 
quanto a zona rural. Em 
Pinheiro Machado, as 
seções da região de Tor-
rinhas são transmitidas 
da escola Ana Tereza da 
Rosa, onde um técnico 
permanece na região; e 
em Pedras Altas, a trans-
missão acontece na esco-
la Assis Brasil, não sendo 
necessário transportar 
todo material até Pinheiro 
Machado. Acreditamos 
que até umas 20h teremos 
os resultados finais”, afir-
mou.

Urnas foram carregadas no início da semana

EDITAL DE NOMEAÇÃO 011/2024EDITAL DE NOMEAÇÃO 011/2024
NOMEIA CANDIDATO APROVADO NO NOMEIA CANDIDATO APROVADO NO 
CONCURSO PÚBLICO 001/2020 - CAR-CONCURSO PÚBLICO 001/2020 - CAR-
LOS RENATO TEIXEIRA MACHADOLOS RENATO TEIXEIRA MACHADO, Pre-, Pre-
feito do Município de Hulha Negra, Estado feito do Município de Hulha Negra, Estado 
do Rio Grande do Sul, no uso de suas atri-do Rio Grande do Sul, no uso de suas atri-
buições legais, considerando a necessidade buições legais, considerando a necessidade 

de preenchimento imediato de cargo de preenchimento imediato de cargo NOMEIANOMEIA o candidato  o candidato 
aprovado no Concurso Público 001/2020. aprovado no Concurso Público 001/2020. MOTORISTA:MOTORISTA:  
João Felipe Rosa BragaJoão Felipe Rosa Braga – 6º Lugar. O candidato aprovado  – 6º Lugar. O candidato aprovado 
deverá comparecer no Setor de Pessoal da Prefeitura Mu-deverá comparecer no Setor de Pessoal da Prefeitura Mu-
nicipal de Hulha Negra, à Av. Getúlio Vargas, 1562, munido nicipal de Hulha Negra, à Av. Getúlio Vargas, 1562, munido 
de documentos pessoais, no prazo de 15 (quinze) dias, a de documentos pessoais, no prazo de 15 (quinze) dias, a 
contar da data da publicação deste Edital. contar da data da publicação deste Edital. 

Hulha Negra, 1 de outubro de 2024.Hulha Negra, 1 de outubro de 2024.

Prefeitura 
de Hulha Negra

TRANSPORTE 
PINHEIRO MACHADO

Roteiro 1 – saída da rodo-
viária às 8h30 – destino: 
Olaria, Pedra Vermelha, 
Passo Corvos e Cox dos 
Pimentéis. Retorno às 
12h30. Saída da rodovi-
ária às 14h30 e retorno 
às 17h.
Roteiro 2 – saída do Es-
pinilho às 9h - Espinilho, 
Porongos, Jaíba, Torri-
nhas e Arueiras; saída de 
Torrinhas às 13h30 - Tor-
rinhas, Arueiras, Jaíba, 
Porongos e Espinilho; sa-
ída do Espinilho às 14h30 
- Espinilho, Porongos, 
Jaíba, Torrinhas e Aruei-
ras; saída de Torrinhas 
às 16h30 com destino 
Pinheiro Machado.
Roteiro 3 – saída da ro-
doviária 9h - Torrinhas, 
Aberta do Cerro. Retorno 
às 13h.
Roteiro 4 – saída do Cer-
ro Partido às 9h - Areal, 
Carro Quebrado e Cerro 
Partido. Retorno 17h.
Roteiro 5 – saída do Sa-
bugueiro às 8h - Sabu-
gueiro, Passo da Libânia 
e retorna a Pinheiro Ma-
chado; saída da rodoviária 
às 11h - Passo da Libânia 
e Sabugueiro; Saída da 
Rodoviária às 14h30 – Sa-
bugueiro, Passo da Libâ-
nia e Pinheiro Machado. 
Saída da rodoviária às 
17h - Passo da Libânia e 
Sabugueiro.
Roteiro 6 – Saída da ro-

doviária/retorno às 8h20 
- Passo dos Pires, assen-
tamento Santa Inácia, 
Figueira, assentamento 
P. Machado, Campo Bo-
nito e São João Batista; 
saída da escola S.J.B às 
12h30 - Passo dos Pires, 
Santa Inácia, Figueira, 
assentamento P. Machado, 
Campo Bonito e São João 
Batista. Retorno 17h pelo 
mesmo itinerário.
Roteiro 7 – saída do Cer-
ro Chato às 8h30 - São 
João Batista, Assentamen-
to Alegrias, Ass. Globo, 
Vierina, e Passo da Areia e 
São João Batista. Retorno 
12h. Saída do Cerro Chato 
às 14h30 - São João Ba-
tista, Assentamento Ale-
grias, Ass. Globo, Vierina, 
e Passo da Areia e São 
João Batista. Retorno 17h.
Roteiro 8 – Saída Aberta 
do Cerro às 8h30 - Cha-
peado, Camaquã; saída 
Camaquã às 10h - Pi-
nheiro Machado; saída 
de Pinheiro Machado às 
14h  - Camaquã.
Roteiro 9 – saída da ro-
doviária às 9h - Tuna, re-
torna à Cancela de Ferro, 
Antônio Martins, Passo 
dos Pires, São João Ba-
tista, Estrada da Feltrin e 
Pinheiro Machado. Saída 
da rodoviária às 13h30 - 
Tuna, retorna à Cancela 
de Ferro, Antônio Mar-
tins, Passo dos Pires, São 
João Batista, Estrada da 
Feltrin e Pinheiro Ma-
chado.
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*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

A última coluna 
antes da achega do 
eleitorado às urnas fa-
lará acerca do dia da 
eleição. O que pode ser 
realizado neste dia? E 
o que não pode? Eis o 
conteúdo do texto. 

É permitida, no dia 
das eleições, a manifes-
tação individual e silen-
ciosa da preferência do 
eleitor por partido polí-
tico, federação, coliga-
ção ou candidato, revelada exclusivamente pelo 
uso de bandeiras, camisetas, broches, dísticos 
e adesivos. A manifestação, vale reiterar, deve 
ser individual, sem aglomeração, especialmente 
no entorno dos locais de votação. 

São vedados, no dia do pleito, até o tér-
mino do horário de votação, a aglomeração de 
pessoas portando vestuário padronizado e os 
instrumentos de propaganda referidos acima, de 
modo a caracterizar manifestação coletiva, com 
ou sem utilização de veículos. A depender das 
circunstâncias a prática poderá configurar boca 
de urna, prática tipificada como crime eleitoral. 

Aos fiscais partidários, nos trabalhos de 
votação, só é permitido que, de seus crachás, 
constem o nome e a sigla do partido político, 
federação ou coligação a que sirvam, vedada a 
padronização de vestuário. Vale dizer: é proibida 
a utilização de camisetas padronizadas, sendo 
que a identificação dos fiscais deve ficar restrita 
ao crachá, nos moldes acima citados. 

Constituem crimes no dia da eleição, 
dentre outros: a) o uso de alto-falantes e am-
plificadores de som ou a promoção de comício 
ou carreata; b) a arregimentação de eleitor ou 
a propaganda de boca de urna; c) divulgação 
de qualquer espécie de propaganda de partidos 
políticos ou de seus candidatos; d) a publicação 
de novos conteúdos ou o impulsionamento de 
conteúdos nas aplicações de Internet, podendo 
ser mantidos em funcionamento as aplicações 
e os conteúdos publicados anteriormente – re-
lembrando que a propaganda eleitoral paga na 
internet está proibida nas 48 horas que antece-
dem o pleito, até as 24 horas subsequentes à 
realização do escrutínio. 

É vedado aos candidatos, aos órgãos par-
tidários, às federações ou a qualquer pessoa o 
fornecimento de transporte ou refeições a eleito-
ras ou eleitores no dia da votação, notadamente 
com fins de arregimentação, sendo facultado 
aos partidos e aos órgãos policiais realizar essa 
fiscalização. 

Atenção: no dia da eleição, como dito 
acima, é proibida qualquer veiculação de pro-
paganda eleitoral, física ou eletrônica. A maior 
dúvida surgida, a esse respeito, é acerca da 
internet. Assim, vale reiterar: é proibida, no dia 
da eleição, a veiculação de propaganda eleitoral 
também na internet. Já quanto aos conteúdos 
veiculados em datas anteriores, eles poderão 
permanecer, sendo vedado o impulsionamento, 
de igual modo (desde 48 horas antes do pleito). 

Um bom domingo de eleição!

* Guilherme Barcelos

Dia da eleiçãoDia da eleição

"

"

Assim, vale reiterar: é proibida, 
no dia da eleição, a veiculação de pro-
paganda eleitoral também na internet. 
Já quanto aos conteúdos veiculados 
em datas anteriores, eles poderão 
permanecer, sendo vedado o impul-
sionamento, de igual modo (desde 48 
horas antes do pleito). 

ELEIÇÕES 2024 

Os locais das seções nos 
municípios da região 

No dia 6 de outubro, 
25.417 eleitores de 
Candiota, Hulha Ne-

gra, Pedras Altas e Pinheiro 
Machado vão as urnas para 
escolher seus candidatos a 
prefeito (a), vice-prefeito 
(a) e vereador (a) para go-

vernar as cidades e ocupar 
uma cadeira no Legislativo 
de 2025 a 2028. Na hora 
de votar, é importante que 
o eleitor e a eleitora tenha 
atenção na ordem de vo-
tação. De acordo com a 
legislação, primeiro é o voto 

para vereador ou vereadora 
com cinco dígitos e depois, 
para prefeito ou prefeita 
com dois dígitos. 
 Quando se aproxi-
ma o dia de votar, sempre 
surge a dúvida de onde 
está o título e se a seção 

CANDIOTA 

 No município, são 8.349 eleitores distribuídos 
em 26 seções eleitorais. Na área urbana, são 21 seções, 
correspondendo a 83,53% da população (6.974). Já 
na área rural são 5 urnas, totalizando 1.375 eleitores 
(16,47%).

Seção – local - nº eleitores
Seção 322 – Escola 20 de Agosto (rural) – 244 
eleitores
Seções 323/345 – Escola 8 de Agosto (rural) – 
636 eleitores
Seções 26/ 97/241/270/297/311 – Escola Dario 
Lassance – 2.221eleitores
Seções 267/285/327/352 – Escola FARO – 1.333 
eleitores
Seções 25/30/149/272 – Escola Jerônimo Silvei-
ra – 905 eleitores
Seções 277/320 - Escola Neli Betemps – 783 
eleitores
Seções 57/276 – Escola Santa Izabel (rural) – 
495 eleitores
Seções 28/79 - Escola Seival – 543 eleitores
Seções 332/359/361 - Escola Odete Lazzare 
Correa – 1.189 eleitores

HULHA NEGRA 

 No município, são 5.052 eleitores distribuídos 
em 17 seções eleitorais. Na área urbana, são 9 seções, 
correspondendo a 60,77% da população (3.070). Já 
na área rural são 8 urnas, totalizando 1.982 eleitores 
(39,23%).

Seção – local - nº eleitores
Seção 321 – Assentamento Abrindo Fronteiras 
(rural) – 96 eleitores
Seção 348 – Câmara de Vereadores – 381 
eleitores
Seções 67/341 – Escola Dalva Medeiros – 457 
eleitores
Seções 38/208 – Escola Manoel Lucas de Oli-
veira (Trigolândia) – 646 eleitores
Seções 42/66/87/171/229/255 – Escola Monteiro 
Lobato – 2.232 eleitores
Seção 78 – Escola Colônia Nova Esperança 
(rural) – 227 eleitores
Seções 262/303/353 – Escola 15 de Junho (ru-
ral) – 749 eleitores
Seção 291 – Salão Comunitário Nova União 
(rural) – 264 eleitores

PEDRAS ALTAS 

 No município, são 2.093 eleitores distribuí-
dos em 8 seções eleitorais. Na área urbana, são 4 se-
ções, correspondendo a 1.052 da população votante 
(50,22%) . Já na área rural são 4 urnas, totalizando 
1.041 eleitores (49,78%).

Seção – local - nº eleitores
Seções 15/29/45/49 – Escola Assis Brasil – 

PINHEIRO MACHADO 

 No município, são 9.923 eleitores distribuí-
dos em 37 seções eleitorais, isso porque a seção antes 
denominada 10, foi agregada a número 32 (Centro 
Administrativo). Na área urbana são 28 seções corres-
pondendo a 8.705 eleitores aptos a votar (86,72%). Já 
na área rural são 9 urnas, totalizando 1.318 eleitores 
(13,28%).

Seção – local - nº eleitores
Seção 20 – Aberta do Cerro (Colégio Dimep - 
rural) – 138 eleitores
Seção 12 – Escola Ana Tereza da Rosa (Torri-
nhas - rural) – 223 eleitores
Seções 44/54 – Escola Avelino de Assis Brasil 
– 654 eleitores
Seção 32 (agregada com a 10) – Centro Admi-
nistrativo – 322 eleitores
Seção 46 – Cerro Partido (Colégio Dimep - ru-
ral) – 54 eleitores
Seção 23 – Chapeado (Colégio Dimep - rural) 
– 164 eleitores
Seções 11/34/42/56 – Clube Comercial – 1.075 
eleitores
Seções 5/39 – Clube Social Luz e Ordem – 638 
eleitores
Seção 3 – DAS Posto de Saúde – 316 eleitores
Seções 6/31/43 – Escola Dois de Maio – 796 
eleitores
Seções 2/27/30/33/36 – Escola Hipólito Ribeiro 
– 1.658 eleitores
Seção 17 – Inspetoria Veterinária – 305 eleitores
Seção 18 – Jaiba – escola desativada (rural) – 
74 eleitores
Seções 41/52/57 – Escola Manoel Lucas Prisco 
– 1.121 eleitores
Seção 9 – Escola Passo do Machado (rural) – 
177 eleitores
Seção 19 – Passo dos Pires (Colégio Dimep - 
rural) – 202 eleitores
Seção 7 – Prefeitura Municipal – 307 eleitores
Seção 55 – Restinga (rural) – 48 eleitores
Seção 25 – Escola São João Batista (rural) – 
238 eleitores
Seção 1 – Escola Senador José Ermínio de 
Moraes (Fábrica de Cimento) – 340 eleitores
Seção 13 – Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
– 327 eleitores
Seções 8/37 – Sindicato Rural – 443 eleitores
Seção 4 – Teatro Ludovico Pórzio – 303 eleitores

permanece no mesmo local. 
O Tribuna do Pampa traz 
uma pesquisa da Justiça 
Eleitoral com divulgação da 
seção eleitoral, local e nú-
mero de eleitores em cada 
um dos quatro municípios. 
Confira abaixo:

1.052 eleitores
Seção 47 – Escola Eunil Elias dos Santos (rural) 
– 278 eleitores
Seção 53 – Escola Lago Azul (rural) – 308 
eleitores
Seção 51 – Escola Neuza Brizola (rural) – 241 
eleitores
Seção 48 – Escola São Diogo (rural) – 214 
eleitores
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Pleito também defininairá quem ocupará cadeiras no Legislativo

ELEIÇÕES 2024 

Novos gestores dos municípios a partir 
de 2025 serão definidos neste domingo

Es te  domingo  (6 ) 
será voltado à de-
mocracia. Aconte-

cem as eleições munici-
pais, onde serão defini-
dos os novos prefeitos 
(as), vice-prefeitos (as) 
e vereadores (as) para a 
gestão 2025/2028. Mi-
lhares de eleitores irão 
às urnas para fazer suas 
escolhas, das 8h às 17h.  
 N a  r e g i ã o  d e 
cobertura impressa do 
TP – Bagé, Candiota, 
Hulha Negra,  Pedras 
Altas e Pinheiro Ma-
chado, ao todo 13 no-
mes estão à disposição.  
 Relembre os can-
didatos ou candidatas de 
cada município:

TRANSMISSÃO 
DOS 

RESULTADOS 

 O Jornal Tribu-
na do Pampa irá realizar 
no domingo (6), a partir 
das 16h30, a cobertura 
das eleições municipais 
na região em tempo real. 
Uma transmissão ao vivo 
pelas redes sociais do 
jornal está sendo orga-
nizada pela reportagem, 
mostrando um resumo 
do dia de eleições. A 
produção técnica será da 
Veríssimo Produções. 

BAGÉ

Candidato a prefeito: 
Álvaro Meira (PDT) – 12; 

vice-prefeita: Elenara 
Ianzer (PDT)

Candidato a prefeito: 
Luiz Fernando Mainardi 

(PT) – 13; vice: Beto 
Alagia (Podemos)

Candidata a prefeita: 
Roberta Mércio (PL) – 

22; vice: Geraldo 
Gomes (PP)

CANDIOTA

Candidato a prefeito: 
Luiz Carlos Folador 

(MDB) – 15; vice: Marcelo 
Gregório (PSDB)

Candidato a prefeito: 
Adriano dos Santos (PT) 

– 13; vice: Guilherme 
Barão (PDT)

Candidato a prefeito: 
Darlan Oliveira (PSB) – 

40; vice: Everton 
Morales (PSB)

HULHA NEGRA

Candidato a prefeito: 
Beto Dalpiva (PDT) – 12; 
vice: Iara Madeira (PP)

Candidato a prefeito: 
Fernando Campani (PT) 
– 13; vice: André Bexiga 

(PSB)

Candidata a prefeita: 
Tanira Ramos (PL) – 22; 
vice: Ester Köester (PL)

PEDRAS ALTAS

Candidato a prefeito: 
Volnei Oliveira (PT) – 13; 

vice: Amarildo 
Borges (PT)

Candidata a prefeita: 
Viviane Veca (PP) – 11; 

vice: José Pedro (PL)

PINHEIRO MACHADO

Candidato a prefeito: 
Ronaldo Madruga (PP) 
– 11; vice: Laura Ratto 

(MDB)

Candidato a prefeito: 
Danubio Peres (PDT) – 

12; vice: Geovane Teixeira 
(PSDB)
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Os três candidatos falaram sobre suas propostas para o município

Candidatos a prefeito de Candiota 
encerram série de debates realizados 

pelo jornal Tribuna do Pampa

ELEIÇÕES 2024

No dia 27 de setem-
bro aconteceu na 
sede do Tribuna 

do Pampa, em Candiota, 
o último da séries de deba-
tes com os prefeituráveis 
da região de cobertura 
impressa do jornal. Na 
ocasião, estiveram presen-
tes para expor suas ideias 
os candidatos Luiz Carlos 
Folador (MDB), Darlan 
Oliveira (PSB) e Adria-
no dos Santos (PT). Eles 
estiveram acompanhados 
dos candidatos a vice-pre-
feitos, Marcelo Gregório 
(MDB), Everton Morales 
(PSB) e Guilherme Barão 
(PDT), respectivamente. 
Na parte técnica, respon-
sabilidade da Veríssimo 
Produções.

SER PREFEITO

 O debate teve iní-
cio com as considerações 
iniciais dos três candidatos 
ao Executivo, que também 
responderam por que que-
rem ser prefeitos da cida-
de. As respostas seguem a 
ordem de sorteio realizado 
previamente com as coor-
denações de campanha.

FOLADOR

Reprodução TP

Candidatos respondem a pergunta do TP 
sobre centro geográfico e educação

“Sou um apaixonado 
pela política, eu vivo a polí-
tica, gosto de ajudar pessoas 
a obterem sua residência, a 
conseguirem um trabalho 
melhor. Eu amo essa terra, 
sou apaixonado pelo car-
vão, porque a gente sabe 
o quanto é importante essa 
matriz energética. Além do 
desenvolvimento, geração 
de renda, riqueza, é im-
portante em nosso Estado, 
pois temos 1% da geração 
de energia do país e de 12 a 
15% do Estado. Estou aqui 
me colocando à disposição 
de vocês pela experiência 
que tenho, junto com nosso 
vice-prefeito Marcelo, com 
sua bagagem, seu trabalho, 
para servirmos mais uma 
vez ao nosso povo. Estou à 
disposição e preparado para 
esse desafio. Tenho certeza 
que juntos podemos fazer 
mais e melhor pela nossa 
cidade”.

DARLAN

“Sou aposentado da 
usina CGT Eletrosul, hoje 
privatizada e pertencente 
a Âmbar. Sou sindicalista 
atuante pelo setor elétri-
co. Quero ser prefeito por 
alguns motivos que nos 

deixaram, ao longo de cerca 
de 20 anos, praticamente 
estáticos quanto a inves-
timentos, e oportunidades 
para nossa comunidade. So-
mos o município que mais 
cresceu neste último censo, 
mas assim como crescemos, 
cresceu a desigualdade nas 
áreas periféricas. Não temos 
um plano de habitação, 
não temos um plano de 
saneamento digno, nossa 
água é de péssima qualida-
de, em um município com 
arrecadação extraordinária, 
temos esgoto correndo a 
céu aberto”.

ADRIANO

“Como todo candio-
tense, somos sonhadores 
e queremos uma Candiota 
melhor para todos. Estamos 
aqui não representando um 
projeto do Adriano e do 
Guilherme, mas um projeto 
de todos, pais e mães, famí-
lias, trabalhadores. Quando 
tivemos a oportunidade de 
comandar o nosso municí-
pio, o primeiro ato foi me 
dirigir às comunidades. Na 
época, levamos cada secre-
tário de governo a visitar 
cada ponto de Candiota 
onde as pessoas passavam 

Assim como nos demais debates, os candidatos 
ao Executivo de Candiota responderam uma pergunta 
em nome do jornal, feita pela jornalista Silvana Antunes. 
Confira abaixo:

Um estudo feito pelo Dieese aponta que a falta de 
um Centro Geográfico definido é um problema para o 
desenvolvimento de Candiota. O Google Maps denomina 
a sede do município como sendo Dário (assim mesmo com 
acento agudo no A) Lassance e localiza Candiota lá na Vila 
Residencial. Além disso, a sede do município para de fato 
se tornar um Centro Geográfico não basta ser chamada 
corretamente, mas também ainda carece de um padrão 
estético e arquitetônico condizente para tal. Qual sua 
visão sobre essas observações? Também gostaríamos de 
saber se está nas suas metas a construção de uma escola 
de ensino fundamental na sede do município?

FOLADOR 

“O nosso município é próspero, temos pessoas que 
residem nos bairros e meio rural. É um desafio darmos um 
estudo de qualidade, saúde, atendimento, água potável, 
temos investimentos em saneamento feitos pelo prefei-
to Odilo e ao longo das gestões. E agora, essa questão 
de um estudo para que tenhamos uma escola de ensino 
fundamental em Dario Lassance há que se debater com 

a comunidade, professores, funcionários, especialmente 
os pais. Da nossa parte existe essa pré-disposição. No 
nosso governo investimos cerca de R$ 500 mil na escola 
Odete, R$ 700 mil na Neli Betemps, e no Seival. Conve-
niamos com Senai, SATC. Investir na educação pra nós 
é importante. Colocamos cerca de 80 professores na rede 
municipal. Na escola Odete, turno integral, 52 profissionais 
que cuidam das crianças. Se a comunidade aceitar, estamos 
abertos para que possamos encampar essa escola, dando 
condições de melhores estudos”.

DARLAN

“As pessoas se referem a Candiota como Vila Resi-
dencial porque a origem de Candiota se dá pelo rio e todo 
mundo dizia que ir a Vila Residencial era ir a Candiota. 
Dario Lassance requer muito investimento, mas planejado, 
que a gente possa chegar a Candiota e ter uma visão de 
estar chegando em uma cidade próspera. Se hoje chegar-
mos pelos assentamentos temos uma visão de um lixão. 
Se entrarmos hoje pelo trevo principal de Dario Lassance, 
que é a sede do município, temos uma imagem de algumas 
ocupações que não foram planejadas, não tiveram estrutura 
e não tiveram apoio da Prefeitura. Ao longo dos anos em 
Candiota vem se fazendo o tradicional puxadinho. Por 
isso que a proposta que o PSB traz é um planejamento de 

Candiota para no mínimo 30 anos, para que tenhamos uma 
Candiota saudável e para que as pessoas tenham gosto de 
morar. É um absurdo não termos uma escola municipal 
de estudos na sede. Encampar é uma coisa, mas ter uma 
escola de estudos fundamentais na sede do município é 
prioridade, para que tenhamos escola de qualidade e aí 
sim, investimento nos professores”. 

ADRIANO

“Acho que Candiota nestes últimos três anos esque-
ceu sua identidade e não houve debate político profundo 
sobre isso. A cultura de um povo a gente não nega, toda 
população tem essa tendência de falar sede do município 
Dario Lassance. Mas isso é um trabalho que deve ser feito 
desde a raiz e o fortalecimento de tudo isso está nas escolas. 
Candiota na construção da Pampa fez um plano diretor e 
o Dieese tem esse trabalho que identificou essa dificul-
dade geográfica, mas que foi debatida no plano diretor, 
elaborado por pesquisadores, Urcamp, e profissionais da 
empresa que determinaram cada ponto comercial, indus-
trial e habitacional de Candiota, inclusive denominando 
a sede em Candiota onde teria potencial de crescimento 
comercial e habitacional. Isso foi esquecido nesse tempo, e 
uma escola de ensino fundamental na sede do município é 
meta nossa nesses próximos quatro anos para implantar”.

dificuldade, onde tínhamos 
problema de saneamento, 
onde faltava saúde. E eu 
falei: nós vamos trabalhar 
durante nosso mandato para 
essas pessoas e assim vai 
ser também no próximo 
mandato, porque vamos 
ter uma gestão séria, com 
verdades absolutas, com 
geração de emprego e ren-
da, e com o empoderamento 
da população. Acredito que 
Candiota pode ser diferente, 
o desenvolvimento de toda 
região passa pelo nosso 
município e pelas nossas 

pessoas”. 

OUTROS TEMAS

 Os candidatos tam-
bém falaram, entre temas 
livres ou sorteados, sobre: 
impostos municipais, de-
senvolvimento, geração de 
emprego e renda, limpeza 
urbana, estradas rurais, ha-
bitação, segurança, lazer e 
juventude e urbanização e 
projeto de cidade. 

O debate ficou gra-
vado no Facebook do TP 
pelo link @jornaltribuna-

dopampa, onde é possível 
rever as propostas dos 
candidatos. 

PATROCINADORES 

 Os debates rea-
lizados pelo jornal tive-
ram patrocínio de Cadesul 
Materiais de Construção, 
Balinhas Materiais de 
Construção, Posto dos 
Balinhas, Coopersul, Rede 
Super - O Sacolão e Rede 
Conesul. Ainda, contou 
com o apoio do Stúdio 
Clarisse Froner.
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Ele estava abandonado 
em uma mina de 

Candiota, quando foi 
encontrado pelo grupo 

SOS Candiota

Família candiotense fala do amor 
que sente pelo amigo de quatro 
patas que foi retirado das ruas

DIA DOS ANIMAIS 

Nesta sexta-feira (4), 
comemora-se o dia 
de São Francisco 

de Assis e também o dia 
dos animais. Nesta edi-
ção, o leitor irá conhecer 
a história do cachorrinho 
Bailey, que há seis meses 
ganhou uma nova vida e 
uma nova família por meio 
do projeto SOS Candiota – 
proteção animal.

O amigo de quatro 
patas foi encontrado pela 
nova família por meio de 
uma publicação no perfi l 
do Facebook de Thais Tei-
xeira, uma das integrantes 
do projeto SOS Candiota – 
proteção animal, que atua 
na cidade desde 2023. De 
acordo com Stefani La-
pischies, mãe da pequena 
Maitê, 6 anos, que ganhou 
um novo companheiro, 
o cão estava abandonado 
em uma mina em Can-
diota quando postaram a 

foto tentando uma adoção 
para ele. “Nos encantamos 
assim que vimos a foto. 
Então, fomos fazer uma vi-
sita para conhecê-lo e não 
resistimos, pois assim que 
chegamos ele já demons-
trou carinho. Na verdade, 
foi ele que nos adotou”, 
disse Stefani, relembran-
do que o fi lhote tinha um 
semblante muito triste, o 
que mudou instantanea-
mente no momento em que 
ele chegou em sua nova 
morada. “Hoje o Bailey é 
um cachorro feliz, muito 
sapeca, brincalhão e diver-
te a Maitê o tempo todo. 
É o nosso companheiro”, 
comentou ela. 

Ainda, Stefani con-
tou que Bailey chegou na 
família em um momento 
delicado, pois recente-
mente haviam perdido 
um cachorrinho que já 
estava com eles há cer-

ca de 9 anos. “Ele veio 
para preencher os nossos 
corações. Com a adoção 
nós proporcionamos a ele 
um lar cheio de amor e 
carinho, e ele nos deu 
isso em dobro”. Ao falar 
sobre a adaptação dele, 
Stefani disse que no iní-
cio pensaram que ele iria 
estranhar, mas aconteceu 
bem ao contrário e parecia 
que ele já pertencia àquele 
lugar há muitos anos, se 
dando bem com os demais 
cachorros e com a Maitê, 
é claro. 

Ao mencionar que o 
fi lhote representa carinho, 
alegria, e que é carregado 
de amor para dar, ela dei-
xou um recado aos leitores. 
“Adotem e dêem chance 
pra esses bichinhos, eles 
merecem muito cuidado 
e amor, são sem dúvida 
nenhuma nossos melhores 
amigos”, concluiu. 

O cachorro Bailey 
encontrou um 
novo lar por 

meio do projeto 
SOS Candiota – 
proteção animal

Divulgação TP

Bailey agora 
é o melhor 
amigo de 

Maitê



994 de outubro de 2024

Pipoca já foi castrada e 
agora espera encontrar

 um novo lar

Luli está ansiosa por uma 
nova família

GERAL
D

ivulgação TP

Cerca de 90 animais deixaram
 as ruas e receberam um novo lar

A reportagem do 
jornal entrou em contato 
com Thais, que falou sobre 
o surgimento do projeto, 
animais que já foram res-
gatados e como fazem com 
as castrações de todos eles. 

Segundo ela, de 
2023 até os dias atuais,  
90 animais, entre fi lhotes 
e adultos, já foram enca-
minhados para a adoção e 
receberam um lar. Durante 
a conversa, a protetora des-
tacou que o projeto prioriza 
a castração, ou seja, cada 
bichinho já é doado com a 
castração garantida, sendo 
que os adultos já vão para 
o novo lar castrados. “A 
castração funciona através 
da Vigilância Sanitária 
localizada na sede do mu-
nicípio, ao lado da Emater. 
Na primeira semana de 
cada mês são distribuídas 
60 fi chas, e basta estar com 
o documento com foto para 
pegar uma guia de castra-
ção e marcar com o veteri-

nário”, explicou, dizendo 
que mesmo a cidade sendo 
pequena e a Prefeitura dis-
ponibilizar deste auxílio 
para a população, ainda 
encontram muitas ninhadas 
de fi lhotes e cadelas no cio. 

Sobre o assunto, 
Thais alertou que é preci-
so conscientizar ainda mais 
as pessoas, pois os animais 
não merecem sofrer tanto. 
“Só nos seres humanos 
racionais podemos ajudá-
-los. Então, fica o meu 
pedido, quando aparecer 
algum animal na tua porta, 
alimente-o, abrigue e se for 
fêmea pegue uma fi cha de 
castração. Juntos podemos 
amenizar o sofrimento dos 
bichinhos”, ressaltou ela. 
Infelizmente, os animais 
que não conseguem ga-
rantir um lar, passam pela 
castração e são devolvidos 
para as ruas, pois o intuito 
do projeto é minimizar o 
número de animais aban-
donados nas ruas. 

PROJETO SOS 
PROTEÇÃO ANIMAL

Atualmente, o pro-
jeto conta com oito inte-
grantes, sendo que todos 
eles se reuniram de for-
ma independente para se 
ajudarem. Juntos eles se 
ajudam com campanhas 
de adoção nas redes so-
ciais, feirinhas e também 
com medicações, sendo 
todos com a mesma coisa 
em comum, o amor pelos 
quatro patas. 

Conforme informou 
Thais, um dos integrantes 
do grupo é o médico vete-
rinário Marcelo Duarte, que 
é um grande parceiro. “Mas 
sempre recorremos a todos 
os veterinários da cidade”, 
reforçou ela. Além dos ca-
chorros, o SOS Candiota 
também resgata gatinhos, 
contabilizando cerca de 18 
felinos que também rece-
beram a castração e foram 
doados. 

Ao fi nalizar, ela in-
formou que no momento 
há duas cachorrinhas espe-
rando um lar. Uma delas é 
a Luli, dois anos, castrada e 
com porte pequeno-médio. 
Ela é dócil, brincalhona e 

tem boa relação com crian-
ças e animais em geral. 
A outra fêmea atende por 
Pipoca. Ela é porte PP, pesa 
9 quilos e também já foi 
castrada. 

Para quem se inte-

ressar em adotar um novo 
amiguinho, ou para quem 
deseja colaborar com o 
projeto, as informações 
estão disponível pelo perfi l 
do Instagram @candiota-
protecaoanimal
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Debate foi realizado no espaço da Play Studios Podcast

Reprodução TP

A noite de terça-feira 
(1º), foi de debate 
com dois dos três 

candidatos que disputam o 
Executivo de Bagé, Roberta 
Mércio (PL) e Álvaro Meira 
(PDT). O candidato Luiz 
Fernando Mainardi (PT), 
não compareceu e também 
não informou a direção so-
bre o motivo de sua ausên-
cia. O encontro foi realizado 
no espaço da Play Studios 
Podcast, e promovido pelo 
Sindicato dos Municipários 
de Bagé (Simba) e pela 
Associação dos Servidores 
do DAEB (Asdaeb), sendo 
mediado pelo jornalista e 
editor do jornal Tribuna do 
Pampa, João André Lehr. 
A responsabilidade técnica 
ficou a cargo da Veríssimo 
Produções, em nome de 
Cláudio Veríssimo. 

CONSIDERAÇÕES
INICIAIS 

Com o reajuste reali-
zado, o debate contou com 
apenas três blocos, sendo o 
primeiro das considerações 
iniciais e respondendo a 
pergunta – por que quer 
ser prefeito ou prefeita de 
Bagé? Como acordado en-
tre Roberta e Álvaro, a 
primeira a responder a per-
gunta foi a candidata do PL. 
Confira as respostas. 

Resposta Rober-
ta: “Quero ser prefeita 
de Bagé, porque estudei 
e me preparei muito para 
esse momento. Conheço a 
complexa máquina da ad-
ministração pública, todas 
as secretarias, me preparei 
muito e sei que sou a melhor 
proposta para Bagé.  Sou 
o novo, sou a mudança,  
sou um nome limpo, sou 
alguém que quer trazer 
para Bagé uma política 
mais humana, menos hostil 
e mais moralizada. Quero 
que Bagé tenha a oportu-
nidade de ser governada 
pela primeira vez por uma 
mulher, para mostrar que 
o protagonismo feminino 
pode fazer a diferença na 
gestão pública. Quero ser 
a prefeita que vai governar 
com um gabinete de portas 
abertas, recebendo todos os 
setores da sociedade e prin-
cipalmente a população, 
para que ela nos aponte os 
caminhos que deveremos 
seguir para desenvolver 
cada vez mais a cidade que 
a gente tanto ama. Quero 
ser a prefeita de Bagé, para 

juntos construirmos uma 
história ainda mais bonita 
para a nossa Rainha da 
Fronteira”. 

Resposta Álvaro: 
“Estranhei quando o can-
didato Mainardi lançou na 
sua plataforma, associações 
e entidades, mas não referiu 
uma linha sequer sobre 
sindicatos. E eu entendo 
que sindicatos, é aquela 
entidade que tem a capa-
cidade de representar os 
seus trabalhadores.  Então 
eu agradeço de estar aqui, 
e quero dizer para todos os 
servidores públicos,  mas de 
forma especial à população 
de Bagé, que eu quero ser o 
prefeito dessa cidade, para 
que junto com os servido-
res, junto com os prestado-
res de serviço do município, 
fazer uma Bagé melhor, que 
possa crescer. Porque essa 
Bagé, ela simplesmente 
nos abandonou no curso 
do tempo e nos abandonou 
lamentavelmente pela su-
cessão dos últimos 24 anos 
que se sucedem e merecem 
ser substituídos, para que 
Bagé possa ter uma opção 
de uma nova gestão pública. 
E essa gestão pública é o 
Álvaro Meira, e pretendo, 
sem menosprezo a qualquer 
outro candidato,  fazer o 
meu trabalho”. 

SEGUNDO BLOCO

Partindo para o blo-
co 2, os candidatos se pre-
pararam para responder as 
perguntas elaboradas pelo 
Simba e outra pela Asdaeb, 
sendo que ambos tiveram 
dois minutos para cada 
resposta.

“O atual prefeito 
Divaldo Lara, tem tentado 
desconstituir a representa-
ção sindical, inclusive com 
projeto no Legislativo que 
retira as liberações dos 
dirigentes sindicais, perse-
guindo tanto o Sindicato, 
como os servidores públi-
cos, ao invés de discutir 
segurança no trabalho, 
sucateamento do DAEB, 
plano de carreira, aumen-
to salarial, construção de 
uma nova matriz salarial, 
o Funpas como autarquia 
pública, vale-alimentação 
unificado para todos os ser-
vidores da administração 
direta, além do pagamento 
do piso do magistério e 
saúde. Como será sua re-
lação com o SIMBA e seus 
representados (servidores) 

Roberta Mércio (PL) e Álvaro Meira 
(PDT) participam do debate promovido 

pelo Simba e Asdaeb em Bagé

ELEIÇÕES 2024

para solucionar o acima 
citado?”

Resposta Álvaro: 
“Totalmente diferente da 
conduta do prefeito Dival-
do. Se não vai falar com 
o sindicato, vai resolver 
com quem? Eu entendo 
que a entidade legítima 
envolvida com o interesse 
do trabalhador, é a entidade 
profissional. E nós vamos 
sentar todas as vezes que 
forem necessárias. Nós 
não sabemos o quanto nós 
vamos conseguir resolver 
pela questão do orçamento 
municipal, mas nós não 
estamos tão preocupados 
com essa questão, porque o 
prefeito Divaldo junto com 
o processo Legislativo onde 
ele teve maioria, conseguiu 
aprovar uma legislação que 
extinguiu os CCs a partir 
de 2025. Então, nós vamos 
usar esse recurso e dialo-
gar com os trabalhadores 
e entidades sindicais. Os 
trabalhadores não podem 
conversar diretamente com 
o gestor público,  quem tem 
que conversar em nome 
dele é o seu representante 
sindical. Nós não vamos 
oferecer para os sindicatos, 
milagres, porque a própria 
entidade há de saber que 
não existem milagres a se-
rem feitos. Mas nós vamos 
começar a construir uma ci-
dade, que nós vamos tentar 
propiciar a industrialização 
para que tenha outros recur-
sos e nós possamos fazer a 
compensação tributária, e 
desta forma sanarmos todas 
as dívidas que tenhamos 
com os trabalhadores,  com 
o Funpas e voltar a reequili-
brar essa cidade e acreditar 
no seu crescimento a partir 
do servidor público”. 

Resposta Roberta: 
Eu sempre costumo dizer 
que sou candidata a um 
governo de sucessão, mas 
o meu perfil político é bem 
diferente. O meu partido, 
inclusive, é diferente do 
prefeito Divaldo. Eu só 
acredito de um governo 
eficiente, ser ele for abso-
lutamente técnico, e assim 
nós vamos trabalhar. Acre-
dito na força dos sindicatos, 
quero sim ser muito próxi-
ma dos sindicatos, não só 
para ajudar a resolver as 
questões dos servidores, 
mas também para ajudar na 
construção da administra-
ção pública como um todo. 
Este governo valorizou 
mais de 40 categorias de 

Encontro foi 
mediado pelo 

jornalista e editor 
do jornal Tribuna do 
Pampa, João André 

Lehr

servidores, cargo a cargo, 
por entender que, passan-
do apenas o reajuste da 
inflação, isso não seria o 
suficiente para compor os 
salários já achatados em 
governos anteriores. E va-
mos sim continuar com essa 
política de conversar com 
as categorias para seguir 
valorizando cargo a cargo. 
Hoje temos um vale alimen-
tação muito mais forte do 
que tínhamos no passado, 
que era até conhecido por 
vale pancho que era de R$ 
2,50. Hoje o vale menor, se 
eu não me engano, é de R$ 
600, ou seja, avançamos em 
muitos aspectos e vamos 
continuar avançando. Em 
relação ao piso do magis-
tério, eu sempre defendo. 
Dívida a gente paga, e já no 
primeiro ano do meu gover-
no, estudei a forma com o 
secretário da Fazenda, sa-
bemos como fazer. Vamos 
chamar a categoria e vamos 
sim sanar esse déficit que 
temos com o magistério. 
Então, o meu compromisso 
é pagar o piso do magistério 
ao longo da minha gestão”. 

Logo em seguida, 
João André fez a pergunta 
elaborada pela Asdaeb. 
“De que maneira pretende 
garantir que o DAEB con-
tinue público e oferecendo 
serviços de qualidade, aces-
síveis a toda a população, e 
ao mesmo tempo mantendo 
sua sustentabilidade fi-
nanceira e operacional no 
longo prazo? Além disso, 
quais as estratégias preten-
de adotar para modernizar 
e ampliar a capacidade do 
DAEB frente aos desafios 
ambientais e de infraestru-
tura para cumprir com o 
novo marco regulatório do 
saneamento?”

Resposta Roberta: 
“O DAEB é nosso, não 
vamos privatizar. É uma 
missão do departamento, 
junto comigo, cumprir com 

as regras do marco legal 
do saneamento com a lei 
14.026, que estabelece a 
universalização de acesso 
a água e esgoto até 31 de 
dezembro de 2033. Vamos 
fortalecer o DAEB, pro-
mover concurso público, 
qualificar cada vez mais o 
servidor e estar próximo 
ao departamento para que 
juntos a gente faça essa 
construção, sempre com 
o apoio do Executivo. Até 
esta data de 2033, 99% 
da população, diz o novo 
marco, tem que ter acesso 
a água.  Nós já chegamos 
nesta marca, só precisamos 
avançar em relação ao sa-
neamento, e com a Estação 
de Tratamento de Esgoto 
(ETE) vamos conseguir 
avançar muito na questão. 
As três fases que a ETE 
precisa para poder funcio-
nar está em fase de licença, 
algumas questões burocrá-
ticas agora separam esse 
divisor de águas na história 
do saneamento básico de 
Bagé. Questões burocráti-
cas que em breve devem ser 
resolvidas, então já no meu 
governo estaremos com a 
ETE funcionando a pleno 
e vamos avançar também 
nas questões ambientais, 
resolvendo a questão do 
saneamento. O DAEB é 
nosso e vai continuar sendo 
público”. 

Resposta Álvaro: 
“A máquina pública é ex-
tremamente dependente do 
DAEB, que é autossuficien-
te.  Os recursos auferidos 
pelo DAEB na cobrança das 
taxas de água, lixo e esgoto 
dá pra manter uma popula-
ção de 300 mil habitantes. 
Bagé paga um custo altíssi-
mo pela água, pelo serviço 
do DAEB que por óbvio se 
for privatizado, vai ser uma 
benevolência em favor de 
qualquer particular em de-
trimento do Poder Público. 
Não vamos jamais pensar 

em privatizar o DAEB que 
é uma máquina produtiva 
da nossa cidade, que nós 
pretendemos buscar a maior 
industrialização. O DAEB 
será muito incentivado, 
para que possa fazer os 
resgates dos nossos rios, 
arroios e das nossas matas 
ciliares, porque nós pen-
samos no crescimento da 
nossa cidade também com 
o turismo. Nós temos que 
saber como vai ser a ques-
tão da barragem, porque eu 
recebi de um responsável 
técnico, assim como ele me 
comunicou que passou para 
as mãos dos outros candi-
datos, um problema com a 
detonação na barragem que 
pode ter ocasionado algum 
prejuízo na sua área que já 
está edificada. São questões 
que tem que serem analisa-
das e trazidas a tona neste 
ambiente.  Mas nós vamos 
cuidar do DAEB, e faremos 
juntos com os servidores 
que hoje nos escutam e com 
a população de Bagé, uma 
cidade muito mais feliz”.

O debate foi transmi-
tido ao vivo pelo Facebook 
do Simba e pelo YouTube 
da Asdaeb. Para o presiden-
te das duas entidades pro-
motoras do debate, Clodo-
aldo Fagundes, os objetivos 
foram cumpridos, apesar de 
lamentar a ausência de um 
dos candidatos e com isso 
o debate ter sido prejudi-
cado. Ele também pontua 
que o Simba e a Asdaeb 
saíram fortalecidos com a 
iniciativa, lembrando que 
todas as providências foram 
tomadas para que fosse um 
debate com qualidade em 
imagem, som, luz, media-
ção e também conforto e 
segurança para os debatedo-
res. “Fizemos a nossa parte, 
que era oportunizar aos 
servidores e a comunidade 
bageense a possibilidade 
de ouvir todos sobre suas 
ideias”, assinalou.
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Medida está valendo 
desde o último dia 
1º, mas há exceções 

Os elei tores não 
podem ser presos 
ou detidos até a 

próxima terça-feira (8), 
48 horas após o término 
das eleições municipais 
que acontecem neste do-
mingo (6). Conforme a 
matéria publicada pela 
Agência Brasil, a medi-
da está valendo desde o 
último dia 1º, cinco dias 
antes do pleito eleitoral. 

Pixabay/Especial TP

ELEIÇÕES 2024

Eleitores não podem ser presos 
até a próxima terça-feira (8)

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 03/10/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 03/10/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA

DISCUSSÃO GERALDISCUSSÃO GERAL

Projeto de Lei Municipal nº 035/2024Projeto de Lei Municipal nº 035/2024
Autor: PODER EXECUTIVOAutor: PODER EXECUTIVO
Assunto: Dispõe Sobre as Diretrizes Orçamen-Assunto: Dispõe Sobre as Diretrizes Orçamen-
tárias para o Exercício Financeiro de 2025.tárias para o Exercício Financeiro de 2025.
Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.

Projeto de Emenda à Lei Orgânica do Mu-Projeto de Emenda à Lei Orgânica do Mu-
nicípionicípio
Autor: MESA DIRETORAAutor: MESA DIRETORA

Assunto: Adéqua o Texto da Lei Orgânica do Mu-Assunto: Adéqua o Texto da Lei Orgânica do Mu-
nicípio para Recepcionar os Dispositivos Consti-nicípio para Recepcionar os Dispositivos Consti-
tucionais que Tratam Sobre a Apresentação de tucionais que Tratam Sobre a Apresentação de 
Emendas Impositivas à Lei do Orçamento Anual.Emendas Impositivas à Lei do Orçamento Anual.
Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.

Projeto de Lei Municipal nº 036/2024Projeto de Lei Municipal nº 036/2024
Autor: PODER EXECUTIVOAutor: PODER EXECUTIVO
Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Cré-Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Abrir Cré-
dito Adicional Especial no Orçamento Vigente e dito Adicional Especial no Orçamento Vigente e 
dá outras providências.dá outras providências.
Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.Situação: EM DISCUSSÃO O PROJETO.

As exceções, de 
acordo com o Código 
Eleitoral Lei 4.737/1965, 
Artigo 236, são para pri-
são em fl agrante delito; 
em virtude de sentença 
condenatória por crime 
inafi ançável; ou por des-
respeito a salvo-conduto. 
“No caso de detenção 
neste período, a pessoa 
será imediatamente con-
duzida à presença do 

juiz competente, que ve-
rifi cará a legalidade da 
prisão. Caso o crime não 
se encaixe em uma das 
três situações citadas, 
a prisão será relaxada”, 
consta na matéria. 

O mesmo artigo 
também prevê que os 
mesários e candidatos 
não podem ser detidos ou 
presos, salvo em razão de 
fl agrante, pelo período de 

15 dias antes da eleição, 
em vigor desde 21 de 
setembro.

Neste ano, 155,9 
milhões de pessoas estão 
aptas a votar no pleito no 
Brasil. Os eleitores que 
estão no exterior não estão 
obrigados a votar nas elei-
ções municipais. O Tri-
bunal Superior Eleitoral 
(TSE), contabiliza 58. 444 
mil vagas para vereadores. 
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Secretaria também conta com a parceria da Urcamp

D
iv

ul
ga

çã
o 

TP

Recentemente, a Se-
cretaria da Mulher, 
LGBTQIAPN+ e 

Igualdade Racial de Can-
diota, firmou uma parceria 
com o Instituto Avon e 
também com o Instituto 
Bem Querer Mulher, que 
são especializados no com-
bate à violência contra a 
mulher e na promoção de 
acolhimento digno para as 

Secretaria da Mulher, LGBTQIAPN+ e 
Igualdade Racial de Candiota faz parceria 

com os institutos Avon e Bem Querer  

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 32 DE 23 DE SETEMBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

ATA

Ata nº 31/2024 referente a Sessão Ordinária do dia 16 de Setembro 
de 2024. - 
Sessão Ordinária realizada no dia 16 de setembro de 2024 - Votação

ORDEM DO DIA

Pedido de Providências 41/2024 - Maria Eliana Nobre Azevedo - Que 
o Poder Executivo Municipal, firme parceria junto ao DAER-RS para que 
seja realizada manutenção emergencial com patrolamento e encascalha-
mento na ERS 608, no trecho que vai de Pedras Altas até o limite com o 
Município de Herval. Votação
Projeto de Lei Ordinária 1.803/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre 
as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2025 - Discussão

vítimas e seus filhos. Con-
forme a secretária Juliana 
Baumhardt, essa colabo-
ração denominada como 
“Programa Acolhe”, visa 
aprimorar o atendimento 
ao público feminino em 
situação de violência, pro-
porcionando mais seguran-
ça e dignidade durante o 
processo de recomeço de 
suas vidas. 

Em sua fala, Juliana tam-
bém explicou como o 
atendimento funcionava 
anteriormente com as ví-
timas, contando que elas 
precisavam ser encami-
nhadas para abrigos em 
cidades vizinhas. “Nes-
ses abrigos, as mulheres 
perdiam o contato com o 
mundo exterior, sem aces-
so a seus pertences pes-
soais ou até mesmo a um 
telefone celular, criando 
uma situação que muitas 
vezes agravava o trauma 
que já haviam sofrido”, 
destacou ela. Agora com 
o convênio, o atendimento 
será feito diretamente no 
município, dentro da rede 
hotelaria local que é cus-
teado pelo Instituto Avon 
em parceria com o Bem 
Querer Mulher. 
Ao mencionar esta parte, 
a secretária informou que 
as mulheres podem ficar 
acolhidas por até 10 dias, 
sendo que terão todas as 
refeições fornecidas e com 

a garantia de que estarão 
em um ambiente seguro. 
Ainda, Juliana ressaltou 
que as mesmas receberão 
atendimento psicológico, 
assistência social e suporte 
jurídico, que irão auxiliar 
a vítima para um recome-
ço. “O grande diferencial 
dessa parceria é o plane-
jamento individualizado 
para cada mulher acolhida. 
A Secretaria da Mulher de-
senvolve um plano de ação 
junto com a vítima, visan-
do sua reinserção social e 
econômica. Se necessário, 
o período de acolhimento 
pode ser estendido até que 
o plano esteja adequado à 
sua realidade”, falou Ju-
liana, acrescentando que 
outro ponto crucial é o 
aluguel social concedido 
às vítimas, conforme ins-
titui a legislação federal de 
2023, e segundo ela, que o 
município já proporciona. 
“Oferece uma solução 
imediata de moradia para 
a mulher e seus filhos, até 

Com isso, vítimas de violência no município recebem avanço no acolhimento 

PROGRAMA ACOLHE

que os trâmites judiciais 
sejam solucionados”. 
Ao concluir, Juliana disse 
que com esse novo forma-
to, a Secretaria fortalece 
sua atuação no combate à 
violência, garantindo que 
as mulheres tenham aces-
so a um acolhimento mais 
humanizado e efetivo, além 
de suporte contínuo para re-
estruturação de suas vidas. 
“Hoje, temos um caminho 
claro para essas mulheres. 
Elas não estão mais sozi-
nhas, temos um norte para 
ampará-las e orientá-las de 
forma efetiva, parceria que 
nos dá um refrigério, para 
seguir adiante nessa luta tão 
necessária, mas sofrida”. 
Em sessão no Legislativo 
candiotense, a vereado-
ra Hulda Alves (MDB), 
falou sobre a pareceria e 
parabenizou a equipe e o 
Executivo pelo trabalho. 
Ainda, a vereadora que 
também já esteve frente à 
Secretaria, explicou que 
a assistência psicológica 

e jurídica é realizada por 
meio de um convênio com a 
Universidade da Região da 
Campanha (Urcamp), e que 
já contabiliza mais de 100 
atendimentos individuais 
para mulheres vítimas de 
violência.  “Eu faço ques-
tão de trazer esse relato, 
porque essas informações 
são sigilosas e nem sempre 
a Secretaria consegue dar 
uma prestação de contas 
para a comunidade”.
Sobre os atendimentos, 
Juliana acrescentou que por 
meio do Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural 
(Senar), também é ofereci-
do atendimento psicológico 
online para mulheres que 
possuem uma carga de tra-
balho e não conseguem ir 
até a Urcamp na parte da 
tarde. “Eu prefiro que elas 
tenham contato com outras 
pessoas, principalmente 
pela situação delas. Mas eu 
autorizo quando sei que elas 
não conseguem ir de forma 
presencial”.
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Iart em 2019 contou com a presença de mais de 1 mil pessoas

Divulgação TP

Abertas inscrições 
para o 3º 

Iart da Dança 

PINHEIRO MACHADO

Após fi car um tempo sem ser realizado em razão da pandemia 
da Covid-19, o Centro Cacimbinhense de Tradições Gaúchas 
(CCTG) Lila Alves será palco do 3º Iart da Dança, promovido 

pelo grupo de danças Raízes da Tradição, que neste ano completa 10 
anos de atividade. 

As inscrições para o rodeio artístico que acontece em 24 de 
novembro, já estão abertas, tanto para os grupos de danças como tam-
bém para as categorias de solista vocal e declamação. De acordo com 
uma das organizadoras, Júlia Graziela, os interessados devem entrar 
em contato pelo número – (53) 999615588, ou pelo email raizesdatra-
dicao21@gmail.com, para realizar as inscrições que encerram no dia 
21 de novembro. A entrada, tanto para os participantes como para o 
público em geral, será no valor de R$ 10. “Estamos trabalhando para 
fazer um grande evento, que vai comemorar os 10 anos do grupo Raízes 
da tradição do CCTG Lila Alves”, destacou ela, informando que atu-
almente o grupo conta com 52 componentes entre juvenil e adulto. As 
categorias participantes nas danças tradicionais, declamação e solista 
vocal são, pré-mirim (até 9 anos), mirim (até 13 anos), juvenil (até 17 
anos), adulto (mínimo de 15 anos) e veterano (a partir dos 30 anos). 

Ao falar sobre o retorno do evento, Julia relembrou que em 2020 
já estavam com tudo pronto para realizar o rodeio, quando a pandemia 
impediu. Segundo ela, o retorno está sendo possível com a ajuda da 
comunidade tradicionalista de Pinheiro Machado. “Este ano o grupo 
levou o nome do Lila Alves para a Inter-Regional do Enart, e pela 
primeira vez na história do CCTG um grupo vai dançar o estadual, e 
fi camos em primeira suplência. Foi duro o trabalho, mas deu retorno 
e o sentimento de comemorar os 10 anos é dos melhores”, disse ela, 
afi rmando que esperam lotar as dependências da entidade com muitas 
pessoas, para que possam comemorar as conquistas do grupo. “Vamos 
trabalhar nos pequenos detalhes para receber as cidades no evento”, 
concluiu. 

O vice-patrão do Lila Alves, Eduardo Rita, informou que é um 
dos fundadores do grupo e relembrou o começo de tudo, dizendo estar 
feliz e orgulhoso de acompanhar os 10 anos da invernada. “Esse projeto 
começou lá atrás, com eles mirim e passando para juvenil e agora são 
um grupo adulto. Ficamos em primeira suplência para o Enart, mas 
com certeza no ano que vem iremos prontos para passar para a grande 
fi nal. A expectativa é que o Iart seja novamente um grande evento, com 
bastante invernadas, tanto da nossa região quanto da 18ª”, expressou 
Eduardo, desejando que tenham casa cheia e belas apresentações. “Nós 
da patronagem fi camos orgulhosos de um grupo deste porte estar nos 
representando neste Rio Grande afora”, disse ele, destacando que a 
entidade também será representada no Juvenart na próxima semana. 

Rodeio artístico é promovido pelo 
grupo Raízes da Tradição do CCTG Lila Alves 
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EXPEDIENTE EXTERNO
318 - Poder Executivo - Encaminha Leis Muni-

cipais nºs 2658, 2659 e 2660/2024.
319 - José Carlos Granato - Encaminha Presta-
ção de Contas do 2º Quadrimestre de 2024, com 
Demonstração e Avaliação das Metas Fiscais, de 
janeiro-agosto de 2024.
320 - Conselho Municipal de Previdência - En-
caminha cópia da ata nº 154/2024.

EXPEDIENTE INTERNO
321 - Anteprojeto de Lei - Vereador Gildo Fei-
jó - Cria tratamento diferenciado e favorecido às 
microempresas e empresas de pequeno porte 
sediadas no município de Candiota e dá outras 
providências.

BAIXA PARA AS COMISSÕES
319 - Relatório Metas Fiscais  - Poder Executivo 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 32 DO DIA 30 DE SETEMBRO DE 2024Nº 32 DO DIA 30 DE SETEMBRO DE 2024

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

Organização acredita que em média 700 pessoas prestigiaram o evento 

Público aproveitou as atrações preparadas pela organização da festa

COMEMORAÇÃO

Divulgação TP

Oúltimo dia 28 de 
setembro, foi dia 
de parabéns e mui-

ta comemoração na Ci-
dade do Castelo. Neste 
ano, o município de Pe-
dras Altas comemorou 
25 anos de emancipa-
ção e quem ganhou a 
festa foi a população. 

O evento, confor-
me a coordenadora de 
Cultura, Karlla Mendes, 
contou com mateada e 
show com a banda Ha-
wai, apresentação da in-

Pedras Altas completa 25 anos de 
emancipação e realiza festa de 
aniversário com bolo e atrações 

vernada mirim do CTG 
Sentinela de Pedras Altas, 
bolo e parabéns e a fi nal do 
Campeonato Municipal de 
Futsal. Segundo ela, a ideia 
neste ano surgiu como uma 
forma de integrar as ativi-
dades e os públicos. “Então 
realizar a festa em frente 
ao Ginásio GUPA, foi um 
grande acerto”, destacou, 
informando que em média 
700 pessoas, entre a mate-
ada até a fi nal do Campeo-
nato, passaram pelo local. 

A comemoração foi 

organizada pela Prefei-
tura, por meio da Se-
cretaria de Educação, 
Cultura e Desporto com 
o patrocínio do Banco 
do Estado do Rio Gran-
de do Sul (Banrisul). 
“A cidade recebeu mui-
to carinho dos nossos 
munícipes e visitantes, 
e é gratificante ver a 
adesão e participação 
de todos em algo que foi 
pensado de forma tão es-
pecial para todos”, con-
cluiu a coordenadora.

A Câmara de Candiota está localizada 
na rua 20 de Setembro, 711, em frente a 
rodoviária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3542-1177 e 3245-1449

Banda Hawai foi a grande atração do evento Invernada encantou os presentes com suas danças 90 quilos de bolo foram ofertados à comunidade

- Encaminha Prestação de Contas do 2º Quadrimes-
tre de 2024, com Demonstração e Avaliação das 
Metas Fiscais, de janeiro-agosto de 2024.

LEITURA DE PARECERES
298 - PL 086/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre 
as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária 
de 2025. Parecer da COFIR: Conclui pela tramitação 
da matéria - Data: 30/09/2024 - Relator: Guilherme 
Barão. COFIR - Mantém o Voto do Relator

ORDEM DO DIA

VOTAÇÃO DOS PARECERES
298 - PL 086/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre 
as diretrizes para a elaboração da Lei Orçamentária 
de 2025 - SITUAÇÃO: Em votação o parecer E M 
VOTAÇÃO O PARECER. Parecer aprovado por 
unanimidade.
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Lika Futsal - campeã Master

FINAL MUNICIPAL

Divulgação TP

Junto as comemorações 
dos 25 anos de emanci-
pação de Pedras Altas, 

aconteceu no sábado (28), 
a final do Campeonato 
Municipal de Futsal. Com 
o ginásio municipal GUPA 
lotado, o campeonato atin-
giu o objetivo principal 
de promover a cidadania 
e a socialização entre os 

Pedras Altas define os campeões 
2024 do Campeonato de Futsal

atletas estreitando os laços 
de amizade, ao mesmo 
tempo em que ofereceu 
saúde, esporte e quali-
dade de vida aos atletas.

Neste ano, 32 equi-
pes das cidades de Pedras 
Altas, Candiota, Herval 
e Pinheiro Machado par-
ticiparam das disputas 
entre as categorias Mas-

ter, Veteranos, Feminino, 
Prata e Ouro. Segundo 
os organizadores diretos, 
Everaldo Miranda e Julio 
Cezar dos Santos (Pelezi-
nho), foram 69 partidas em 
17 rodadas, com 544 par-
ticipantes inscritos entre 
atletas e comissão técnica, 
sendo marcados 451 gols. 
“Aconteceram belíssimos 

Categoria Master
1º lugar - Lika Futsal
2º lugar - Gupa/Promorar 
3° lugar - Arsenal
Troféu disciplina - Gupa/Promorar
Troféu defesa menos vazada - Lika Futsal 
Artilheiro - Daniel Barres da equipe Gupa/Pro-
morar com 9 gols

Categoria Veteranos 
1º lugar - Vila Umbu
2º lugar - Juventude 
3° lugar - Sogima
Troféu disciplina - Sogima
Troféu defesa menos vazada - Juventude 
Artilheiro- Daniel Barres da equipe Juventude e 
Diego Canielas da equipe Vila Umbu com 8 
Gols (o atleta Diego Canielas não quis sorteio, 
e assim sendo o troféu de artilheiro ficou para o 
Daniel Barres).

Categoria Feminino
1º lugar - Lika Futsal 
2º lugar - Barcelona 
3° lugar - Gupa Feminino 
Troféu disciplina - Lika Futsal
Troféu defesa menos vazada - Lika Futsal
Artilheiro - Sophia Dorneles da equipe Barcelona 
com 10 gols

Categoria Prata
1º lugar - Zero Grau
2º lugar - Rappa
3° lugar - Celtics
Troféu disciplina - Campari
Troféu defesa menos vazada - Vila Umbu 
Artilheiro - Mikael Veloso da equipe Bola Murcha 
com 10 gols

Categoria Ouro
1º lugar - Regina
2º lugar - M. Costa
3° lugar - Amigos
Troféu disciplina - Manchester 
Troféu defesa menos vazada - ficou empatado 
em 5 equipes: Manchester, Regina, M. Costa, 
All-In e Amigos. No sorteio, o troféu ficou com a 
equipe do Manchester
Artilheiro - Jean Belarmino da equipe Regina 
com 9 gols

gols, belas jogadas e gran-
des confrontos em todas 
as categorias, confirman-
do todas as expectativas 
que foram mentalizadas”, 
relataram dizendo que 
nem mesmo os problemas 
enfrentados referentes ao 
clima como chuvas inten-
sas, umidade na quadra e 
estradas danificadas pe-

las chuvas não tiraram o 
brilho do campeonato.

A organização ain-
da completa. “ficamos 
totalmente satisfeitos com 
campeonato proposto a 
todos em geral, com total 
sabedoria e convicção, sa-
bemos que cada ano pode-

mos melhorar ainda mais e 
corrigir alguns equívocos 
que acontece em eventos 
desta magnitude. Espera-
mos um evento ainda mais 
forte em 2025, zelando 
sempre pela integridade 
física dos atletas, público 
presente e organizadores”. 

Vila Umbu - campeã Veteranos

Lika Futsal - campeã Feminino Zero Grau - campeã Prata

Regina - campeã Ouro Grande público se fez presente nos jogos
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